



## ZIEGEN



## Rückblick auf die Sektionsversammlung vom 17.11.2018 in Enges NE

Der Sektionspräsident Gérald Brunner begrüsst die 34 anwesenden Personen, davon sind 23 Mitglieder der BGK-Sektion Ziegen und somit stimmberechtigt. Das Protokoll der letzten Sektionsversammlung wird einstimmig genehmigt.

### Tätigkeitsbericht 2018

Thomas Manser berichtet über die Aktivitäten im laufenden Jahr. Neben den Beratungen bei Betriebsproblemen wurden diverse Kurse angeboten. Ins Pseudotuberkulose-Sanierungsprogramm konnten erneut weitere Herden aufgenommen werden. Ein Schwerpunkt ist nach wie vor das Parasiten-Überwachungsprogramm. Ein zunehmendes Problem stellen die Resistenzen gegen Entwurmungsmittel dar. Die Anzahl untersuchter Proben stieg 2017 weiter an. Die Versammlung genehmigt den Tätigkeitsbericht 2018 einstimmig.

### Tätigkeitsprogramm 2019

Schwerpunkte im Jahr 2019 bilden die Überarbeitung der Technischen Weisungen des Pseudotuberkulose-Sanierungsprogramms

und der Ausbau des Beratungs- und Kursangebotes. Um die verwurmtene Tiere innerhalb einer Herde zu identifizieren, bietet das FAMACHA-System vielversprechende Möglichkeiten. Kurse zur Anwendung dieses patentierten Vorgehens sind ebenfalls im kommenden Jahr geplant.

### Informationen

Personelles: Ueli Müller (Sekretariat) ist im Januar 2018 verstorben. Martha Räber ging Ende Februar 2018 in Pension, Marion Fasel und Ruth Hochstrasser haben den BGK ebenfalls verlassen. Neu eingetreten sind Gisela Bühler und Loredana Condreas (Sekretariat) sowie Martina Büchi, Stephanie Häfliger und Nadja Blaser (Fachmitarbeiterinnen) sowie Jacqueline Dürst (Rechnungswesen).

### Wahl Sektionsausschuss und Präsident

Gérald Brunner tritt nach 13 Jahren im Sektionsausschuss zurück, davon amtierte er die letzten vier Jahre als Präsident. Für seinen grossen Einsatz wird ihm herzlich gedankt. Die verbleibenden Ausschussmitglieder werden in globo wiedergewählt: Béatrice Gygax Frei, Tschingel BE Beat Heierli, Oberegg AI Markus Kappeler, Oberwil BE Ester Monaco, Gerra TI Herbert Wirz, Steinhuserberg LU Andrea Zemp, Bäretswil ZH

Als Präsidentin des Ausschusses der Sektion Ziegen vorgeschlagen und gewählt wird Béatrice Gygax Frei aus Tschingel. Für den zurückgetretenen Gérald Brunner konnte kein Ersatz gefunden werden. Es ist das Ziel, diesen vakanten Sitz in einem Jahr mit einer Person aus der Romandie zu besetzen.

### Wahl/Nomination

#### Vertreter Vorstand BGK

Gérald Brunner tritt auch aus dem BGK-Vorstand zurück. Als Nachfolgerin nominiert wird Béatrice Gygax Frei. Die Wahl wird an der Delegiertenversammlung vom 06.04.2019 vorgenommen.

### Vorinformation zur DV 2019 des BGK

Der Geschäftsführer Raymond Miserez informiert, dass die DV des BGK am Samstag, 06.04.2019 in Niederönz stattfinden wird. Besondere Traktanden werden die Ersatzwahl der Sektion Ziegen in den Vorstand, sowie das 20-Jahr-Jubiläum des BGK sein.

### Sektionsversammlung 2019

Die nächste Sektionsversammlung findet am Samstag, 16.11.2019 statt. Der Ort ist noch nicht bestimmt.

### Rahmenprogramm

Im Anschluss an die Versammlung findet eine Betriebsbesichtigung bei Sonja und Robert Steffen, Lignières statt. Herzlichen Dank für die Gastfreundschaft!

Das vollständige Protokoll der Versammlung ist auf der Homepage des BGK im Mitgliederbereich einsehbar oder kann bei der Geschäftsstelle angefordert werden.

Thomas Manser, Sektionsleiter Ziegen



Die neugewählte Präsidentin Béatrice Gygax Frei und der zurückgetretene Präsident Gérald Brunner. La présidente nouvellement élue Béatrice Gygax Frei et le président sortant Gérald Brunner. La neoeletta Presidente Béatrice Gygax Frei e il Presidente dimissionario Gérald Brunner. (Photo: Ch. Zufferey)